
議会改革調査特別委員会活動報告 

 

当委員会は昨年６月設置以来、会議を１０回開催しました。その中で決定した事項は次

の３点です。 

①議員現数１８名を１名削減し、次の選挙から１７名になります。 

合併当時、両町合わせた議員定数は３６名でしたが、合併後初の選挙では２０名、次の

選挙で１８名に削減した経緯もあり、今回、全議員の意見をまとめた結果１名減の１７名

としたものです。どうぞご理解ください。 

②開かれた議会を目指し、議会基本条例の制定も視野に審議を続けています。一般的には

基本条例で義務付けられる議会報告会を試行的に実施することになりました。議会報告会

の内容の詳細については下記に記載のとおりです。ご多用の折ご参加いただいた市民のみ

なさまに厚く御礼申し上げます。 

③議案書の作成等の議会に係る事務の効率化、議員活動の活性化などを目的に議場でのタ

ブレット端末の活用について議論してきましたが、本格導入は次回議員改選後に改めて検

討することとなりました。 

 

議会報告会 実施結果 

■開催日時  平成２９年３月２５日（土）午後７時～８時４０分 

■開催場所  那須烏山消防署（神長地内） 

■参加人数  ４１名 

■内容 

はじめに、全議員の自己紹介の後、渡辺議長があいさつとあわせ議会改革の動き、議会

のあらまし、平成２９年度予算の概要について説明しました。 

次に各常任委員会委員長が、所管する課局に係る平成２９年度予算の特徴について説明

した後、予算審査に際し付された要望、意見について報告しました。 



最後に意見交換の時間を設け、当日の内容に限らず広く意見を募ったところ、多くの方

から有意義なご意見、ご提言をいただきました。なお、そのうち執行権に係る内容につい

ては、ご意見として後ほど市執行部に報告しました。 

また、今後の議会改革の参考とするため、アンケートを取ったところ、ほとんどの参加

者の方より回答をいただくことができました。ご協力ありがとうございました。 

 

議会改革調査特別委員会 委員長 中山 五男   

 

議会報告会の様子 


